

令和5年度 生徒総会開催！

6月2日（金）6校時に、令和5年度の生徒総会が開かれました。生徒総会は、生徒会会則9条により「毎年1回1学期に開くことができる」とされ、第10条で活動内容を「生徒会の目的達成のために必要な事項の議決及び承認」と定めています。令和5年度の生徒会予算の他、各学級からの提案について話し合われました。

今年度の新たな取り組みとしては、生徒総会資料を紙での配付からタブレットでの閲覧に変更したことです。印刷、製本する時間や紙の節約になり、SDGsな取組にもつながりました。

最初に生徒会会計から令和4年度の生徒会会計報告や令和5年度の生徒会会計予算案の提案がありました。次に各委員や部活動から予算内容の説明がありました。その後、各クラスから出された議案について、生徒会や職員が回答していきました。各学級から出された議案には次のようなものがありました。



- ロッカーを増加してほしい
- 掃除用のほうきの長さを長くしてほしい
- 美術室・技術室にエアコンを設置してほしい
- 冷水機を設置してほしい
- 授業動画を配信してほしい
- スクールバスの範囲を拡大してほしい
- 昼休みの体育館の開放をしてほしい
- 月曜日は毎週5時間授業にしてほしい
- 制服登校の頻度を少なくしてほしい
- タブレットの使用時間を増加してほしい
- 熱中症対策として塩分チャージやペットボトルを可能にしてほしい
- ロードバイクやマウンテンバイクでの通学を許可してほしい 等々

各学級から出された議案には、予算や安全性の面ですぐに実現が難しいものもありましたが、今後検討していく必要があるものもありましたので、課題としていきたいと思います。

話合いの議長団には3年生の〇〇〇〇さんと〇〇〇〇さんが選任され、全校生徒の意見を上手にまとめながら議事進行を務めてくれ、話し合いがスムーズに進みました。



全校での議題としては、多くの学級から出されていた『中学生らしい髪型について』について話し合いをしました。スクリーンに映された髪型を見て『中学生として問題はないのではないか』『いや、この髪型では受験に行けない』など、多くの意見が出され、活発な話し合いが行われました。特に、男子のツーブロックについてや女子のハーフアップについての意見が出され、今後、生徒会本部と教職員で話し合いを行いをし、決定していく予定です。生徒総会が形骸化している学校が多い中で、生徒中心の素晴らしい生徒総会でした。



【校長講評から】

突然ですが、みなさんは目玉焼きに醤油をかけますか？ソースをかけますか？私はソース派です。でも、中には醤油だという人もいるし、醤油でもソースでもないケチャップ、いやマヨネーズ、塩コショウ…何もかけないという人もいるかもしれません。でも、どれにも正解はありません。人それぞれ好みや考えが違うのは当たり前のことです。大切なのは、その違いを尊重し合って、物事を進めていく手続きです。それこそ平和で民主的なプロセスと言えます。自分と違う考えの相手を尊重しながら、話し合えるかが重要です。今日の生徒総会では、そんな話し合いができていたのかなと思います。

今日の議題では規則のことも多く出ましたが、規則は私たちの自由を奪うと思われがちですが、そうではありません。「何でもあり」の自由は危険な状況を生み出し、他人の人権を侵害することもあります。規則は、私たちの安全、安心を守るためにもあるのだと思います。松井田中の先生たちは、みなさんより人生先輩ですし、みなさんよりも経験も豊富です。みなさん自身が中学生らしいと思った服装でも髪型でも、これはみなさんの将来にとってプラスにならないなと思えば、これからも、アドバイスをしていきますので、私たちのアドバイスも尊重してほしいと思います。

最後に、今日の生徒総会のように、いろいろなことを深く考えることによって、AI（人工知能）には身に付けることのできない主体性、協働性、創造性をこれからも高めてください。今日は素晴らしい生徒総会をありがとうございました。

教育実習生の紹介

お二人の教育実習生が松井田中学校に勉強に来ています。実習の期間は違いますが、お二人とも6月16日（金）までの実習になります。



3週間お世話になります。〇〇〇〇と申します。担当教科は英語で1年生を担当します。ホームルームなどでは1年A組の皆さんにお世話になります。よろしくお願いいたします！



6月5日から2週間、教育実習でお世話になります。〇〇〇〇と申します。専門は社会科で、2年生の社会科を担当させていただきます。2週間という短い間ですが、よろしくお願いいたします。